

Hanspeter Trütsch - 22 Jahre Bundeshausredaktion



Hanspeter Trütsch, Jahrgang 1953, lebt in St.Gallen, wo er auch die Schulen besuchte. Nach dem Betriebswirtschaftsstudium begann er seine Journalistenlaufbahn 1977 beim Schweizer Radio DRS als Stagiaire, danach wechselte er zum Regionaljournal Ostschweiz. Von 1982 bis 1990 verlagerte sich sein Tätigkeitsfeld ins Ressort «Innenpolitik/Wirtschaft» von Schweizer Radio DRS in Bern. Zwischen 1983 und 1989 berichtete er für das Radio aus dem Bundeshaus. Ab 1990 stand er als Ostschweiz-Korrespondent vor den Kameras des Schweizer Fernsehens. Seit 1996 bis 2018 gehörte er der Bundeshausredaktion der SRG an, die er von 2005 bis 2016 leitete. Seit seiner

Pensionierung arbeitet er weiterhin als Moderator und Publizist.

2007 wurde er mit dem Radio- und Fernsehpreis der SRG idée suisse Ostschweiz ausgezeichnet. Außerdem ist er der 41. Ehren-Födlebürger der Stadt St. Gallen. Der «Föbü»-Titel ist **die** Auszeichnung für humorvolle St. Galler. Sie müssen «Födle» haben, das heisst: Zivilcourage, Mut, Charakter und Stil.

Hanspeter Trütsch berichtet aus seiner Zeit in der Bundeshausredaktion des Schweizer Fernsehens. Zur Sprache kommen die Rollen von Politik und Medien, „magische Momente“ und auch die Knochenarbeit ausserhalb der Sessionen. Er sagt von sich: „Zum Journalismus gehört Neugierde. Wir leben in einem spannenden Land und das Bundeshaus ist zweifelsohne der Schmelzriegel und Treffpunkt der vier Kulturen unseres Landes. Die Schweiz hat ein Milizparlament, das Land ist klein, man kennt sich und ist miteinander verbandelt. Als Journalist war und ist für mich klar: Hier sind die Medien und dort ist die Politik – das sind zwei Paar Schuhe. Selbstverständlich leben Medien und Politik voneinander, aber sie haben je unterschiedliche Funktionen.“

Der Vorstand freut sich, mit Hanspeter Trütsch einen versierten Kenner des Schweizer Politbetriebs als Referent begrüssen zu dürfen. Er wird das eine oder andere Musterchen zu erzählen wissen.

Selbstverständlich stellt sich Hanspeter Trütsch auch Fragen aus dem Publikum.

Für den Vorstand
Peter Abegglen

**Donnerstag, 22. September, 19.30 Uhr
Aula Zentralschulhaus Speicher**